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□记者 刘蓓

本报讯 花生芽、西洋菜、冰草、豌
豆尖……这些新奇的蔬菜你吃过吗？
12月 27日，记者在我市蔬菜销售市场
发现，临近双节，不少稀罕蔬菜涌进市
民“菜篮子”。

绿豆芽、黄豆芽是市民餐桌上的常
见菜，但花生芽你吃过吗？12月 27日
上午，在市区体育路与曙光街一蔬菜销
售商店，一筐新鲜的花生芽吸引了不少
市民的目光。“只在饭店吃过，从来没有
自己炒过，也没有在菜市场上见过。”市

民赵先生家住市区中兴路名门世家小
区，看到新鲜的花生芽，他忍不住买了
一斤（1 斤=500 克）回家尝鲜。记者观
察发现，与普通豆芽相比，花生芽更粗
壮、更长些。

“花生芽营养价值丰富，近两年在
各大酒店很受欢迎。”一位蔬菜销售商
说，花生芽的吃法很家常，涮火锅、清
炒、凉拌均可，他销售的花生芽产地是
安徽。

在市区建设路中段一大型超市，一
篮子翠绿色的、外表像裹着冰粒的青菜
看起来晶莹剔透，很是漂亮。这种蔬菜

名为冰草，零售价19.9元一斤。据销售
人员介绍，冰草是近两天刚上的新品，
不少市民询问菜名，购买者多为年轻
人。

临近中午，今年36岁的孙女士下
班来到超市买菜，看到有新鲜的冰草，
她毫不犹豫买了两斤。“冰草口感脆甜，
吃起来很清爽，我们家很喜欢吃。”孙女
士说，去年她在市区一家饭店偶然吃到
了凉拌冰草，一下子就喜欢上了这种漂
亮的蔬菜，后来，她经常网购冰草。除
了冰草，孙女士还购买了西洋菜和豌豆
尖。“西洋菜是水生菜，有一股淡淡的芹

菜味，豌豆尖有一股草香和豌豆味，这
两种蔬菜口感都很清甜，很好吃。”孙女
士的丈夫是退役的炊事兵，最大的爱好
就是研究各种菜品，因此他们家经常尝
试新奇蔬菜。

据一大型超市采购负责人介绍，临
近元旦和春节，市场上新增了不少新奇
蔬菜。这些菜大多产自南方，价格比本
地普通蔬菜高出2倍至3倍，商超每天
的采购量在百斤以内。他认为，随着交
通运输越来越方便，鹰城市民的“菜篮
子”会越来越丰富，“估计再过几年，冰
草也会像秋葵一样，变成普通蔬菜了。”

豌豆尖、西洋菜、冰草……

新奇蔬菜丰富市民“菜篮子”

12月 27日上午，
市区西环路西段丰莱
果蔬交易中心，商贩
在整理冰糖橙。

临近元旦，我市
市场上水果供应充
足，价格也比较稳定，
能确保让广大市民吃
得放心、购得舒心。

本报记者 禹舸 摄

水果市场
供应充足

窨井盖太低

市民雍女士来电：市区长江
路西段路北有一下水道窨井盖低
于地面太多，车辆通行不便，希望
有关部门尽快处理一下。

垃圾何时清

市民王女士来电：市区光明
路南段桃花源小区的垃圾无人清
理，两三天了，希望有关部门尽快
清理。 （本报热线办 李金鸽）

□记者 王辉

本报讯 两年前，市民赵女士
在市区原平安一训驾校交2400元
学费报名学车，结果因故未能进
校学习。后来，该校因资不抵债
而倒闭，她多次要求校方退费未
果（本报 12 月 19 日曾报道）。本
报报道后，此事有了新进展。

据了解，原平安一训驾校倒
闭后，该校的遗留问题由平安驾
校接管处理。此事经本报报道
后，有关人员通知赵女士到平安
驾校协商此事。12月26日，赵女
士来到平安驾校与校方负责人协
商后，双方达成协议，即校方扣除
她的学时费
等 费 用 后 ，
退还赵女士
1500元。

赵女士的学费退了

□记者 李科学

本报讯 市城乡一体化示范区紫
金山路与平宝大道交叉口夜间常有
大货车闯红灯，存在安全隐患。近
日，市民吴先生拨打12345民生热线
反映此事。市政府热线办通过平台
系统进行交办，回应群众诉求，并后
续到现场督查。

“示范区紫金山路与平宝大道交
叉口，夜间常有大货车闯红灯。”吴先
生说，他夜间经常路过平宝大道，后
半夜，常有重型货车闯红灯。

市政府热线办将诉求件派至市
公安局交通管理支队。市公安局交通
管理支队示范区大队立即组织人员
实地调查，发现“市民反映情况属实”。

之后，市公安局交通管理支队加
大查处力度，令新华、湛河、卫东、高
新等6个大队轮流到示范区夜查。示
范区大队也加强了对紫金山路与平
宝大道交叉口及附近道路的查处力
度，规范大货车通行秩序。

该件办结后，热线工作人员联系
诉求人，详细说明了办理情况。12月
21日上午11时，市政府热线办组织人

员来到示范区紫金山路与平宝大道
交叉口，对办理结果进行回访督查，
未见大货车闯红灯现象，该路口有违
章拍摄设施。市政府热线办将检查
过程及结果进行了汇报办结。

12 月 27 日上午，记者在现场看
到，该路口为丁字路口，夜间闯红灯
的大货车为东西向行驶车辆。路口
西南角是一处在建楼盘，路北沿线有
多处民居、商店等，夜间若大型货车
闯红灯，确实存在安全隐患。

大货车夜闯红灯 交管部门严查

□记者 孙书贤

本报讯“处理得又快又好，打过
热线，反映的问题当天就解决了。”12
月 27日上午，郏县民生热线工作人
员在回访时，反映人郏县长桥镇渔陈
西村的群众说。

近 日 ，渔 陈 西 村 有 群 众 拨 打
12345民生热线反映，该村一村民在
村南一破旧的院子里养羊，产生的粪
便垃圾露天堆放，气味难闻，给周围
群众生活造成很大影响，希望有关部
门解决一下。

郏县民生热线办公室接到群众
反映后，当即下达热线工单。长桥镇
政府第一时间组织人员和相关部门
赶赴现场调查，发现养羊的村民是该
村的五保户，由于家中缺乏劳动力，
导致养殖粪便清理不及时。了解情
况后，长桥镇立即组织人员入户做该
村民工作。镇包村干部也联系村组
干部、志愿者一同前往五保户家中，
帮助清理羊圈。

回访中，反映人对热线办快速处
理群众诉求表示满意，并为12345民
生热线真心为民的作风点赞。

同时，长桥镇政府还举一反三，
结合镇乡村振兴办、民政所排查全镇
存在类似因缺乏劳动力导致卫生清
理不及时影响环境的问题，及时整
改、提供帮扶。据了解，长桥镇将受
理民生热线作为一项重要工作，明确
专人负责，做到热线及时处理、问题
及时沟通、结果及时反馈，确保问题
办结率和群众满意度不断提升。

截至目前，长桥镇今年共计受理
各类求助、投诉 216 件，工单处置率
100%、按期办结率100%、群众满意度
99%以上。

热线工单下达 问题当天解决

本报讯 为进一步优化营商环
境，叶县公安局以“亲企、爱企、护
企”为切入点，按照最高标准、最
严要求、最实举措提升优化公安
服务质效，全力侦破“小案”、化解
隐患、解决诉求，打造人民满意的
法治营商环境。

一是聚焦警企联动，织密护
企网络。心贴心主动走访，点对
点网上交流，面对面行风评议。
二是聚焦防范治理，消除隐患漏
洞。加强企业周边环境治理，加
强警企联防联控，加强矛盾纠纷
排查化解。三是聚焦严打重防，
提升打击质效。一方面强化打击
涉企违法犯罪，另一方面强化重
点区域巡逻守护。 （李晓娜）

叶县公安局坚持“三个聚焦”
着力打造优质营商环境


